
Naturaleza, Jardín y  Huerta

Cuidados del césped en Invierno
Las plantas y el césped sufren las inclemencias de la temperatura 
y escases de luz durante los meses invernales. El largo del día es 
menor  y el sol es más débil, no calienta tanto como en verano. 
Del mismo modo que cuidamos el resto de plantas de nuestro jar-
dín en invierno, el césped también merece una atención especial 
durante esta época del año. Es cierto que con la llegada del frío, el 
crecimiento de estas disminuye, pero aun así tendremos que rea-
lizar algunas tareas como cortar, airear y cuando llegue el final del 
invierno resembrar.

¿Por qué hay que cortar el césped?  

Si queremos cuidar un césped correctamente es fundamental quitar las 
hojas que caen y limpiar bien la superficie antes de comenzar a cortar, 
ya que las mismas dan sombra al césped y al mantener la humedad del 
rocío, pueden contribuir a la proliferación de hongos. Con esta tarea 
estaremos evitando que el césped se muera.
Para que el césped sobreviva durante el invierno es conveniente no 
cortar demasiado, para no debilitarlo y no desproteger sus raíces frente 
las bajas temperaturas. 
Uno de los peores enemigos para el césped son los hongos. Para evitarlos tendremos que cortar cuan-
do haya pasado el rocío, ya que la humedad y la acumulación de restos propician su crecimiento. Por 
este motivo es conveniente hacerlo cuando el césped ya esté seco.

Otro tipo de cuidados en invierno
- Espaciar más el tiempo entre un corte y otro, ya que en invier-
no el césped crece más despacio.

- Tener en cuenta que si se tiene diferentes especies, cada una 
responderá de una manera distinta al frío, por eso la altura de 
corte debe ser distinta. Cortar por sectores, cambiando la altura 
de corte.  

- Al final de la estación, cuando comience a crecer, se puede 
realizar un rastrillado que afecte sólo a la superficie.

- Si se aplicó fertilizante liberación lenta durante el otoño habremos protegido, a priori, el césped del 
invierno. 

- La aplicación de fertilizante en épocas frías no es aconsejable, ya que la descomposición del mismo y 
liberación de los nutrientes son realizadas por las bacterias del suelo, las cuales no trabajan con bajas 
temperaturas. 

- El césped casi no hace falta regarlo en invierno, ya que con la humedad de la mañana y la lluvia del 
invierno será suficiente. Pero cuidado: en el caso que no llueva, será necesario regarlo una vez por 
semana.
El promedio de precipitaciones anuales en nuestra zona es de 1.146 mm/ año.  Las lluvias más frecuen-
tes se producen en el otoño, la primavera y el verano.
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Por alguna consulta o duda puede hacerlo al E-mail: naturalezamoro@gmail.com

Naturaleza, Jardín y  Huerta
Es una sección de notas relacionadas con el cuidado de la Naturaleza y el entorno que nos brin-
da un lugar único como es el C.C. El Moro.
Dentro de sus entregas semanales, por medio del NOTIMORO, encontrará artículos sobre Jar-
dinería, Huerta, Mascotas, Identificación de Aves, Control de insectos, enfermedades y plagas, 
Manejos y cuidados, etc.

Para comunicarse puede hacerlo al E-mail: naturalezamoro@gmail.com 

Notas publicadas en los últimos números del Notimoro:
1 - 15 de Junio de 2018: Limonero. Manejo y deficiencias nutritivas más comunes.
2 - 21 de Junio de 2018: Cuidemos los árboles de El Moro. Clavel del aire: un enemigo silencioso. 
Control.
3 - 29 de Junio de 2018: Hagamos una Huerta (1ra parte). Como hacer una huerta familiar. Cu-
riosidades: Mascotas, Algunas características de los perros.
4 - 5 de Julio de 2018: Poda de árboles: Cuándo y por qué. Curiosidades sobre los gatos.
5 - 13 de Julio de 2018: Identificación de aves (1ra. parte).
6 - 20 de Julio de 2018: Hagamos una Huerta (2da. parte).


